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國僑辦港澳僑研班結業
余國春陳有慶楊耀忠等出席

青少年專業導師計劃啟動
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梅州旅遊推介會在港舉辦

廠商會接待內地到訪團

廈門五中校友會理事會履新

【大公報訊】香港潮州商會與安徽省關係密切，雙方保持着緊密的聯
繫。安徽省港澳事務辦公室主任王信率領代表團一行，日前專程到潮州
商會拜訪新朋舊友，暢敘友誼，互賀新年。該會會長張成雄，副會長胡
劍江、黃書銳，永遠榮譽會長許學之，會董余秋偉、鄭敬凱，總幹事林
楓林等，熱烈歡迎來自安徽的客人。

代表團成員還包括安徽省駐港之黃山有限公司董事長兼總經理翟慶
黨，安徽省港澳事務辦公室調研員鄭國平、經濟處副處長鮑志松，安徽
省黃山有限公司辦公室主任黃慧紅等。

張成雄會長首先致歡迎辭，他感謝王信主任訪問潮州商會，代表潮
州商會全體同仁，對王信主任及各位嘉賓表示熱烈的歡迎和衷心的感謝。

張成雄會長指出，安徽省不但是國家中部大省，而且是一個文化氣
氛濃厚的重要省份，不論工商業、旅遊、文化事業等方面的投資發展，
都有着廣闊的前景。他說，年前胡劍江副會長率領潮州商會老中青企業
家到安徽考察訪問，受到安徽省政府和多個城市各級領導的熱情接待，
行程豐富，同仁收穫甚豐。胡劍江副會長是安徽省政協委員，向來熱心
安徽的發展，他帶領同仁深入了解安徽省，提高了大家對安徽的投資意
向。

王信冀增強港皖合作
王信主任對此行受到潮州商會首長的熱烈歡迎表示衷心的感謝，他

指出，香港潮州商會歷史悠久，在安徽有很響亮的聲譽，是香港最具代
表性的工商團體，一直為維護香港繁榮穩定、促進經濟發展作出積極的
貢獻。他希望潮州商會的朋友們多點到安徽參觀考察，了解更多的投資
項目，增強雙方的合作和交流，共同為港皖經濟發展貢獻力量。

雙方就經貿合作進行了熱烈討論。胡劍江副會長表示，未來將更努
力為安徽省的經濟發展建言獻策。黃書銳副會長說，他因為熱愛安徽，
在那裏生活了很長一段時間，曾經是當地市民。鄭敬凱會董提出，像黃
梅戲，六安瓜片等名茶，馳名海內外，引薦到香港和海外，前景看俏。

【大公報訊】香港廈門五中校友會第二
屆理事會就職典禮，日前在北角富臨皇宮舉
行。方平榮任新一屆會長，黃雅麗任常務副
會長。中聯辦台灣事務部副巡視員王珺，廈
門市海外聯誼會常務副會長蔡林娜，香港廈
門聯誼總會永遠榮譽會長陳金烈，吳天賜、
王少華，廈門五中黨委副書記林雪梅應邀擔
任主禮嘉賓。

方平膺新屆會長
方平會長表示，廈門市第五中學起源於

明、清時期的義學和玉屏書院，明年將迎來

建校110周年。著名科學家盧嘉錫曾在五中
任教師，葉飛、方毅也曾在此求學。香港廈
門五中校友會第二屆理事會將致力將校友會
辦成 「校友之家」，加強與母校的溝通聯繫
。同時為校友提供良好的服務。

該會創會會長侯朝聲回顧會務時表示，
校友會在一大批熱心校友出錢出力支持下創
辦，會務活動逐步開展，會員逐漸增多，曾
組織校友回校參加母校100周年慶典。今年
校友會促成了香港閩僑中學與廈門第五中學
結成姐妹學校。相信校友會在方平會長帶領
下，會務將再上新台階。

主禮嘉賓林雪梅致賀辭時稱，香港廈門
五中校友會在侯朝聲等眾校友共同努力下，
慷慨捐資，出謀獻策，聯絡八方校友成立香
港廈門五中校友會。同時開展相互扶持的聯
誼活動，熱心參與香港廈門聯誼總會活動，
加強與母校的聯絡。她還介紹了廈門五中辦
學發展成果，並祝香港校友會在會長方平，
常務副會長黃雅麗及秘書長黃耀波領導下，
會務蒸蒸日上。香港廈門五中校友會第二屆
理事會會長方平，常務副會長黃雅麗，副會
長張佳梅，翁志木，蔡白菱，呂美芬，黃雅
芬，秘書長黃耀波。

【大公報訊】建設健康九龍城協會致
力培養青少年對社區的歸屬感，提升自我
能力，使其關注社會事務，協助弱勢社群
。今年，為了配合政府的施政方針，加強
青少年對社區的歸屬感，該會首舉辦了《
青少年專業導師計劃》，並於十二月十二
日（星期六）假九龍城啟德社區會堂舉行
青少年專業導師計劃啟動典禮。九龍城民
政事務專員徐耀良、民眾安全服務處總參
事林國華、醫療輔助隊總參事許偉光、香
港童軍總會九龍城區區總監黎國榮及建設
健康九龍城協會主席蕭妙文及其他幹事蒞
臨主禮！

蕭妙文致辭時表示，該計劃的宗旨是讓
青少年認識自我，培養正確之人生價值觀，

增強其自信心及工作能力。此外，亦想藉該
計劃加強青少年與香港專業人士之間的溝通
和互動，促進青少年對香港八大專業界別（
如醫療、法律、會計、工程、藥劑、護理、
測量及建造）之認識和了解，以扶助他們升
學及就業。

他續稱，計劃與九龍城民政事務處合辦
，並得到民眾安全服務隊、醫療輔助隊及香
港童軍九龍城區的大力支持及參與，共招募
了約100名青少年學員。更獲得50位本地專
業 人 士 的 支 持 ， 成 為 青 少 年 的 友 師 （
Mentor），擔任專業導師。本會將按每位
學員的職業志向配對一位相關界別的專業導
師，包括：醫生、律師、會計師、工程師、
藥劑師、護士、測量師及建築師。專業導師

會啟發和激勵青少年自我學習，培訓他們成
為一個有能力、有責任感及富上進心之青少
年。本計劃會於未來三年提供多元化的活動
，包括選科指導、生涯規劃講座及工作坊、
專業參觀、社會體驗等活動，加強學員自我
認識、了解職場、認識專業，並指導青少年
踏上專業發展之路。

致力培養青年成社會棟樑
該會透過此計劃建立一個平台，凝聚

熱心社會的專業人士，合力培養青少年成
為社會棟樑。更並希望可以引起社會各界
對青少年之關注及支持，將青少年專業導
師計劃擴展至其他社區，令更多青少年可
以受惠。

【大公報訊】香港中華廠商聯合會（廠商會）日前分別接待長春市外事辦公室代
表團與深圳市前海香港商會代表團，探討合作新機遇。

長春市外事辦公室主任齊國華於12月4日率領一行六人的代表團拜訪廠商會，由
廠商會會長李秀恒接待。齊國華表示，他於上月就任此職位，而今次到訪的目的是希
望向廠商會學習如何幫助中小企業持續發展。他又提到，長春曾舉辦不同的展覽會，
如東博會、農博會和汽博會等。希望雙方能建立友好關係，互相合作，並期待廠商會
日後能到當地舉辦工展會。

李秀恒冀兩地優勢互補
李秀恒指出，中港交流日繁，兩地企業的經營模式亦需有所改變，因工資上漲、

工業增長放緩等因素，珠三角地區現正積極轉型，改為着眼於服務業和金融業等。他
續稱，希望兩地緊密合作，透過優勢互補，為中港兩地發展作貢獻。

代表團團員還有長春市科技局副局長孟繁軍、農業處處長常勇、外事辦公室港澳
處處長劉巍然等；而廠商會出席接待者尚包括會董鄧錦添等。

另外，廠商會副會長戴澤良於12月1日接待由深圳市前海香港商會擬任執行會長
林新強率領的一行四人的代表團。林新強在會上表示，深圳市前海香港商會成立的目
的是為當地港企提供服務和支援，同時為前海招商。他續稱，今次探訪希望探討前海
與香港進一步的經貿合作關係，並歡迎廠商會成員到當地考察。

戴澤良盼加強深港交流
戴澤良表示，廠商會會務繁多，如提供檢測和秘書服務等，而每年舉辦的工展會

更是受到市民大眾的
熱烈歡迎，而來年亦
將到澳門、台灣和大
連舉辦。他又提到，
廠商會成員以中小企
業為主，有成員反映
於前海開業遇上困難
，所以希望雙方能加
強合作與聯繫，協助
港企於當地投資，促
進兩地經貿發展。

代表團團員還有
深圳市前海管理局香
港事務處處長助理王
子忠、深圳市前海香
港商會擬任秘書長王
壽群等；而廠商會出
席接待者尚包括會董
符策雄等。

陳有慶歸納此次研討班的特色有三點：
「一是專家學者授課，研討與座談相結合；

二是走訪基層僑社團，面對面深入了解社情
、僑情，接地氣；三是與香港青年團體交流
座談，了解僑青一代、青年人對僑務工作的
要求和期望。」他相信，通過這次研討班，
大家對香港的社情、僑情有更多、更直接的
了解，對增進內地與香港的交流合作，對促
進僑界社團、僑務事業發展，必將產生積極
作用。

楊耀忠恭喜學員結業
楊耀忠代表友協恭喜學員順利結業。他

指，此次研討班課程內容豐富，形式多樣。
學員們透過老師的講課和參觀訪問對香港深

入了解。這對港澳工作有幫助，值得繼續辦
下去。

研討班團長、國僑辦人事司副司長王志
民發表感言稱，對於此次研討班學習，感到
很充實，收穫很大。他代表全體學員感謝港
僑聯會安排的課程，不僅學到知識又結交了
新朋友，同時提高了為僑服務的能力，增進
了親情、僑情、友情。

研討班班長、山東省僑辦主任劉方會總
結此次學習稱，通過學員座談、歸納感受、
考察機構、聽介紹、走訪社團等形式，學習
取得良好效果，對僑界社團的感情進一步加
深，並感動於僑界朋友愛國愛港愛僑的精神
，為日後的僑務工作打下堅實基礎。

出席是次大會的還有：港僑聯會副會長

王欽賢、李潤基、王錦彪、沈家燊，秘書長
陳志煒，司庫黃楚基，副秘書長李麗娟、林
秉雄、徐新英，青委會副主任郭文義、駱鎮
，婦委會副主任林秀清等。 【大公報訊】記者曹鐀方報道：由梅州市旅遊局主辦的梅州旅遊（香港）推介會

早前（12月19日）假旺角雅蘭中心舉行。香港梅州聯會會長余鵬春和梅州市旅遊局局
長朱瑛分別致辭。

余鵬春在致辭中表示，梅州崇文重教，造就了葉劍英、宋湘、丁日昌、丘逢甲、
黃遵憲、張弼士、林風眠、李惠堂、曾憲梓、田家炳等一大批光耀中華的名人賢士，
又是國家級文化生態保護實驗區。他作為梅州人，一定會多組織香港和世界各地的親
朋好友，常到梅州旅遊度假。

朱瑛介紹，梅州青山環抱、綠水纏繞，是廣東重要的生態發展區。同時，被譽為
「世界客都」的梅州有着千年客家的深厚人文積澱，是客家人的精神家園。優美動聽

的客家山歌，綠色健康的客家美食，包容開放的客家圍龍屋，以及擁有千年古寺靈光
寺的雁鳴湖，除了禪茶還出產花可觀可聞香、果可食可入藥的柚子林等，都令人流連
忘返。目前，香港到梅州的空中陸上交通十分便利，梅縣機場也開通了往北京、上海
、海口等內地城市和印尼雅加達、台灣等國家和地區的航線航班，港梅兩地可互為旅
遊目的地，攜手打造跨區域旅遊精品線路，共同做大市場蛋糕。

場面熱鬧 賓主盡歡
她續指，為吸引海內外人士前往梅州旅遊，梅州市從2014年起，每年安排一定額

度的專項資金，對各地旅行社組織外地遊客來梅、旅遊航班包機、火車專列等給予最
高達到20萬元的宣傳推介費用補助。

會上，梅州市下轄的平遠、大埔、豐順、雁南飛等旅遊局、旅遊企業負責人也分
別上台作了精彩的旅遊推介。梅州旅遊（香港）推廣中心頒牌儀式和梅州市旅遊協會
與香港中國旅遊協會合作協定簽訂儀式亦同場舉行。主辦方還為大家準備了生動優美
的客家歌舞表演，場面熱鬧，賓主盡歡。

香港梅州聯會首席永遠名譽會長羅活活，永遠榮譽會長張其焱、巫宜鈔、周樹菁
、李新明，永遠名譽會長湯會平、林娟娟、饒嵩華；香港嘉應商會會長曾智明，香港
中國旅遊協會副理事長劉海天、吳熹安、姚柏良，常務理事兼秘長陳立志，以及香港
地區各大旅行社負責人，梅州市八縣（市、區）旅遊局、旅遊企業負責人等逾200人
參加了推介會。

由香港僑界社團聯會與香港友好協進會聯合主辦的國僑辦第六期港澳
僑務研討班日前結束了一個星期的學習研討，於18日假香港仔珍寶海鮮坊
舉辦結業禮。全國政協常委、香港僑界社團聯會會長余國春，中國僑聯副
主席、香港僑界社團聯會主席陳有慶，香港友好協進會副秘書長楊耀忠及
研討班全體學員出席結業禮。 大公報記者 牛真諦
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◀蕭妙文（左）頒發感謝
狀給主禮嘉賓徐耀良

▶青少年專業導師計劃
啟動典禮會場內導師及
學員之合照


